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2019安省培正同學會周年
大會
仁社 江大惠

每年一度的安省培正同學會周年大會，不想因循，儀式

年年照舊。要搞搞新意思，年年換場地。今年選擇了台式食肆

「綠的小窩」台灣小食近年來受到世界各地的歡迎，媲美廣東

點心、西班牙tapas。

綠的小窩提供台式小食及多種珍珠奶茶。我們包了整個

餐館放題，任吃任飲。綠的小窩間隔舒適，設有沙發、大量

雜誌供客休閒閱讀，吹水。

今次有近60位校友及家人出席。我最欣賞糖心的滷

蛋，另外雞翅、雞塊、小丸子、台式香腸、滷肉飯、米粉及

各式甜品都令人目不暇給，只恨眼闊肚窄。

是日介紹了來屆幹事及各項工作。會長:�施永輝，副會

長:莫詠嫻，幹事:�解仁、程慶生、韋潔貞、江大惠、曹敏、

陳詩蕾、麥均榮、王中強、陳燕清、高恆志。來年活動包括

燒烤野餐、遠足、高爾夫球賽、麻雀大賽、行行出狀元及聖

誕晚宴等等。

安省培正同學會
2019年度理事會成員

會長 : 施永輝 (76 捷 )

副會長 : 莫詠嫻 (77 傑 )

前 會長 : 羅 港 生 (75 昕 )、楊 岳 鵬 (74 基 )、趙中 復 (73 勤 )、

劉永安 (78 英 )

財政 : 莫詠嫻 (77 傑 )、曹 敏 (76 敏 )、高恆志 (86 晶 )

總務 : 程慶生 (62 旭 )、韋潔貞 (65 耀 )、麥均榮 (80 穎 )

康 樂 : 韋潔貞 (65 耀 )、麥均榮 (80 穎 )、陳詩蕾 (76 敏 )、陳

燕清 (84 智 )

聯絡 : 麥均榮 (80 穎 )

資訊服務 : 高恆志 (86 晶 )

編輯 : 程慶生 (62 旭 )、高恆志 (86 晶 ) 、陳詩蕾 (76 敏 )、陳

燕清 (84 智 )

顧問 : 蔡偉海 (40 毓 )

幹事 : 解 仁 (60 正 )、江大惠 (68 仁 )、王中強 (81 勁 )
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Colonel Danforth 
ParkTrails 郊遊遠足記
旭社 程慶生

一年一度之同學會郊遊遠足，2019年7月6日星期六於

多倫多士嘉堡南面之Colonel�Danforth�Park�Trail舉行，此次

已屬第六年之行山活動。當日陽光普照，天氣稍為炎熱。可

能是怕熱的關係，這次只得九位校友參加，希望明年夏天更

多同學有興趣參與此一健康活動。

十時在公園停車場集合，停車場也是空空的未見其他

人。十時半我們先沿High�Creek右面的小徑開始向東南前

行，沿途林蔭夾道，下望河水，景色情人，逶迤前行，十分輕

鬆。半小時左右便抵達安大略湖畔，湖景一望無際，海鷗飛

翔，從此處泊湖岸有柏油路徑，可向西或向東而行。我們選

擇向東，通過一步行橋跨越High�Creek河口，此處乃一非常

好的拍照地點。我們繼續向東行半小時到達另一個景點Port�

Union�Waterfront�Park後便折返向西原路回程。下午一時

前，大家已返回停車場取車各自離去了。

2019年夏日野餐同樂日
勁社 王中強

2019年6月8日，經過漫長的冬天和今年特別多雨的春

天，多倫多迎來了第一個陽光燦爛

的週末。安省培正同學會當日於Thomson�Memorial�

Park�(Area�C)� 舉 辦 了一 年 一 度 的 夏日野 餐 同 樂日， 有

一百一十多位培正校友出席參加。盎然生機的朗朗夏日再配

上綠樹碧草，映襯著培正人燦爛的笑容。

今年的夏日野餐，同學會除了繼續秉承以往傳統BBQ的

燒烤形式，�如燒雞翼、三文魚頭、香腸、魚蛋、番薯等等，

還新增設粵式的炒粉、炒麵、炒飯，特式風味牛腩和北方口

味的餃子，這樣不但減少燒烤的壓力，還為喜歡不同風味食

品的校友增加多樣的選擇。由於以前燒烤爐已經陳舊需要更

換，新爐的安裝得到培正校友家屬Victor�和David的大力幫

助，令這次聚會得以順利進行而不失原有特式。

最令人覺得高興的是這次報名參加聚會的人數遠遠超

出以往。在短短的一周時間裡，踴躍報名參加的校友已達過

百，人數超出預期，報名參加的人除了以往資深校友，今年還

多了很多年青的新面孔，其中有的校友還相約他們的親戚、

朋友，有的校友還帶上他們年長的父母和活潑可愛的小孩子
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出席，喜看培正大家庭充滿勃勃生機。

今次聚會得以順利進行，全賴有同學會職員和校友們的

通力合作，辛勤無私付出。在聚會前數天，�他們就分工合作，

克服重重困難，盡自己所能、預備各種各樣食物和用品。聚

會當日一清早，麥均榮，方家龍就取回燒豬，施永輝會長、

施太、程慶生、陳詩蕾、林翠薇、韋潔貞、劉永安、高恆

志、冼鎮江、王中強等等幹事和校友們率先到達公園，安排

佈置聚會現場，做足一切準備工作。今天我們得以有這麼優

美自然聚會環境，要特別多謝提前為我們預定公園聚會地方

的程慶生學長和莫詠嫻副會長，有瓦遮頭的涼亭，解除風吹

雨淋日曬的後顧之憂。聚會地方中央是一個可容納百多人的

涼亭，環繞涼亭周圍是一片綠油油的草地，草地外圍是層層

有序的小樹林，偶而看到小鳥、小松鼠穿梭其中，好不熱鬧。

上午十一點左右，伴著初夏的陽光，和暖的微風，校友

們陸續來到聚會現場，享受一年一度室外聚會美好時光。遇

到一些不認識的校友，大家都很熱情地互相介紹，充份展現

紅藍兒女一家親的精神。之後大家都井井有條地排隊，各自

選擇自己喜歡的美食，三、五成群結伴而坐，暢談各種地方

美食，人生百態，分享彼此生活的點點滴滴，日常工作苦與

樂，年青的母親討論彼此的育兒經，當中還夾雜著小孩嬉

戲吵鬧聲，與林間小鳥吱吱喳喳之聲，組成一曲和諧的交響

曲。在聚會將接近尾聲之際，施會長誠摯感謝各位校友積極

參加本次活動，令校友之間友誼得以緊密聯繫，也感謝各位

幹事和眾多熱心校友的協助，使活動搞得有聲有色，同時鼓

勵校友積極參與接踵而來由同學會組織的各種活動，如麻雀

大賽、遠足郊遊、高爾夫球賽和行行出狀元等等。

美好的時光總是短暫，最後大家在一片歡聲笑語中，留

下美好的大合照，完滿結束了這次大聚餐。
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2019年的麻雀大賽
敏社 曹敏

今年的麻雀大賽是難忘的第十二年。節目除了一如以往

充滿歡樂外，也締造了數個記錄。

首先，今屆首次全場爆滿，足足十二檯，兼且更突腳，

所以要鼓勵親愛雀友們明年“請早報名”。當天晚飯也有七

檯，均冠以巧妙的東南西北中發白檯號。最特別的是首次有

“外籍人士"參戰，但切勿低估這位“番邦"先生，其中文固然

講得不俗，就是連牌技也令人刮目相看，真是令我們一眾炎

黃子孫自愧不如。

最難的是已經參賽多次的關媽媽，雖然經已九十八歲高

齡，還是遠道由香港而來參加，看她仍然精神奕奕，年年如

是。而令人既興奮又意外的，莫過於火鳳凰的昔日的雞獎林

翠微同學，竟然如有神助一般，由頭領先到尾，勇奪全場冠

軍及培正冠軍，賽後更嘆道莫非是林校長在天之靈的保佑。

火鳳凰(即昔日的雞獎)由首次參賽及剛從香港回來的周小文

同學，�以實至名歸的“小相公”發功成功，慷慨地奪得，但她

喜悅的笑容堪比全場冠軍般燦爛。

由於場地器材不足，我們倍感「紅藍一家親」的大愛，

得到各同門師兄姐弟的大力幫助，籌集麻雀，麻雀檯及燈光

設備，令比賽可以順利進行。包括劉植勝學長，Mary�Sim�學

姐，Agnes�Seto學姐，林翠微及黃志忠均有出力，柯珂師姐

更捐出兩副全新的麻雀給大會。如有錯漏，敬請原諒。

今年雖然比賽場地被酒樓臨時調動以致各工作人員陪感

吃力外，也令一眾參賽者的空間狹窄，活動不變，侍應服務

也受影響。慶幸在比賽開始直到完場，除了歡笑聲及朋友般

的交談聲外，半點怨言也沒有，實在要感激各來賓一番。整

天的活動在肚滿而言猶未盡的情況下

結束了。各工作人員又要計劃來年的活動，希望大家努

力支持，令這個同學會得以繼續發揚光大，帶來歡樂。
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印象130
智社 麈硯清

一 百 三 十

個春秋的洗禮，

培 正 經 歷 了無

數的風雲變幻，

「至善至正」校

訓依然屹立，�鮮

明 紅 藍 旗 幟 飄

揚在上空，作學

海明燈，永為真理之干城!

巧遇畢業三十五年珊瑚禧，盡管千山萬水，不理烏雲密

佈，130慶典我來也!今秋的那天，我飛越了浩翰太平洋，經

過遠近馳名太子站，走出僅剩的旺角地鐵站上蓋，踏著彌敦

道上的磚塊，略去了失魂交通燈的疏導，輕快地走向久違了

的母校。

我穿過目不暇給的校史廊，「行宜足式」時光倒流八十

年，細閱每幅學生參與的壁報攔，走進換然一身的圖書館，

在音樂室敲幾下鼓，參觀一下自然教育徑和小花國，再喝一

碗培廚老火椰子煲雞湯，感恩慨嘆誰是過去、現在、將來這

方樂土的幸運兒，誰又以至善把這福份加倍轉遞?

在浩瀚紅藍海洋中，凝聚波光粼粼，閃耀光芒中帶有:

藍星輝、鑽光、翡翠綠、紅寶、藍寶、和金銀珍珠。我只想

做色彩斑蘭珊瑚，與老同學再連結，讓如煙往事飄浮，定格

幾輯

庄諧并重鬼馬集體照，仿佛又回到從前，洋溢著青春的

氣息，無憂無慮的歲月，海闊天空，�自由自在......

不一樣的大公宴，帶著非凡的時代印記，憑著信心，帶

著祝福，大家同禱共歌，舉杯慶祝歡宴，觥籌交錯，意猶未

盡，數千人往返亞洲博覽館會場安然有序。

再見母校，再會老同學，我要向高山舉目，願大家所得

的至正福氣都能

成為更多人的祝

福。

感 恩 有 此

學海燈塔，祝願

不忘使命，傳承

創新，永遠照耀

維港!

變則通：香港培正的130
仁社 江大惠

通常大型慶典是考驗籌備團隊的策劃執行能力，�今次培

正在香港舉行的創校130慶典卻考驗了籌備團隊和參加者的

應變能力。

突然之間，香港人最有效率最可靠最方便的集體運輸

系統部份停止運作。東鐵西鐵曾全面停駛，MTR作有限度服

務，有些車站停止運作。晚上10�點就收車。的士巴士都會因

應道路堵塞、封隧道而無法提供服務。這個狀況令夜生活變

得不可能，�因為而在夜店工作的員工也需要交通工具往返工

作地點及住所。

原本香港培正130的慶典集中在星期五星期六兩日。星

期五有專題講座、禧慶社加冕及獲得獎牌，晚上有音樂會。

星期六日間有基社李思廉圖書館揭幕及仁社校史廊揭幕。晚

上的大公宴預算筵開300席，假亞洲博覽館舉行。由於交通

情況每日都有變化，進行晚間活動有極大的不確定性。安全

回家不是理所當然，而成為優先考慮的因素。於是首先決定

押後星期五晚的音樂會和講座。甚至有建議將大公宴改在中

午進行，事實上有不少婚宴都作出這樣的改動，中午先參加

婚宴，之後才出席婚禮。最終決定大公宴仍然在星期六晚舉

行，準六時半上菜，九時前結束。不少表演節目都要取消。

由於亞洲博覽館只有機鐵可以抵達，大會安排了巴士由學校

運載參加者往亞洲博覽館，之後又送回地鐵站或學校。至於

機鐵萬一停駛，曾任職地鐵主管的校友安排一列專車九時正

由亞洲博覽館出發到中環站。如果成事，私人團體包機鐵專

列，我相信是空前絕後的壯舉。結果散席時機鐵仍然運作，

所以包車壯舉沒有成事。校友喪失了一個能在機鐵專列上大

唱校歌的機會。

培正創校130周年香港以感恩凝聚傳承創新為標題。星

期六正午舉行基社李思廉圖書館的開幕典禮，全面翻新裝修

的圖書館配合最新IT科技網，令同學趕上21世紀。仁社校

史廊則幫助同學校友懷緬過往，凝聚百卅年的傳承。由於香

港局勢的變化令許多活動無法順利進行，譬如重頭戲的大公

宴在亞洲博覽館筵開300席，出席人數近四千人。原本主禮

嘉賓為特首，結果進行了濃縮版，反而令參加者感到來之不

易，更加珍惜這次的聚會。

下午四時絡繹不絕的大巴將赴大公宴的校友送在往亞

洲博覽館。在亞洲博覽館亦設有班房、正門、螺絲樓梯的大

型佈景板供校友打卡。減去主禮嘉賓的致詞反而令程序顯得

緊湊，�各級社代表按班次將社旗舉上台象徵薪火相傳。六時

半準時上菜，表演節目有年青校友的魔術。各級社同學亦借
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歲末隨筆
正社 解仁

在北國的隆冬臘月將臨的季節裏，看看窗外園子裏皚皚

的積雪，灰裏透藍的天空，不免想起一些故人。黃基全是我

社(1960正社)同學，曾經是加拿大作家協會的一員。在報章

上和安省同學會的通訊刊物上，也多有筆耕的痕跡。語雖不

驚人，但似和風細雨，閒話家常，娓娓道來，頗能引人入勝。

斯人往矣，也怕有六、七個年頭了。在這裡我不是為他述史，

而是由此勾起了我對現下安省同學會的一些觀察與期望。環

觀現正同學會的委員，中堅分子大多屬於70-80年代級社。

我們這些60年代初的，只能算是一些點綴，有時心有餘而力

不足。再看看今天這班中堅分子，他們的出道日子遠在80年

代初已經嶄露頭角。接任劉輝會長的趙中復同學以至現任會

長施永輝同學，其間的歷任會長，鮮有例外，都是70-80年代

級社的。這個觀察，對我們提示了一個非常重要的展望，那

就是我們現正的委員會，極需要新血的注入，尤其是90-2010

年代及以後級社的參與，因為現今的這班骨幹，一早於80年

代，已經積極參與會務。為了後繼領導有接棒的歷練，極需

要年輕校友的積極參與。在地域方面，以往會員是以港校為

主。為了擴大培正的國際代表性，宣傳、鼓舞廣州、澳鬥、

甚至台山培正校友的加入安省同學會，乃急不容緩的事。野

人獻曝，偶有一得，公諸於各位學長。際此聖誕佳節、歡愉

的時光裹，不忘積穀防饑，提高未來會務的危機感，並非掃

慶，而是心腹之言。

退休
傑社 陳文佳

曾和朋友討論:你喜歡返工上班嗎?�友人回答“喜歡”。

再間，“若撇開薪酬不談，你喜歡上班些甚麼?”。友人回答

不上，再問:“若這麼喜歡，你願意無酬上班嗎?”立刻回應:�

“你估我是傻的嗎?”

我的答案也和友人一樣，我是“喜歡”上班的。“喜歡”

的原因很簡單，因為上班可以“下班”。上班開不開心我不知

道，但我肯定沒有人是不喜歡下班的。能夠每天最少樂一

次，多好!

一直很抗拒“退休”這個詞。從字面上解讀，“退休”即

是退下來休息的意思。但老細，�我已經很多年沒有晉升過了，

為何還要我退下來?要我退到那裡?�上班大部分時間都是打

打“牙較”，又不是打仗，我何來辛苦啊，為什麼要我休息?

休什麼息?

若認為“退休”是“退下來休息”，那便大錯特錯了。若

“齋坐”便叫休息，那做看更豈非不能算是一份工?

“退休”這個詞其實一點也不合時宜。“退休”應該叫作

“退憂"�才對。“�退憂"�一詞可以作兩方面來解讀。正面一點

是:不用再為受僱工作所引致的事情而“憂慮”。

例如今天要穿甚麼，門口剷了雪沒有，老細今天心情如

何等等，一概不用憂心;�但“退憂”更貼切一點的含義是:�“退

憂"�是退下職場，需要開始為生活憂心了。

憂心?憂心些什麼?撇開經濟情況不談，就是憂心日子

怎麼開心充實地過。“退休”前每天還有一刻“下班"帶來的喜

悅，現在連這一刻也沒有了。憂不憂心?�“退休”前，時間的

使用已被安排被佔據，感覺十分充實。現在除了做員工，還

要做這唯一員工的老細，無報酬不但止，分分鐘還要花錢，

這不讓人憂心嗎?

但無論你怎麼想，怎麼抗拒，已屆花甲的傑社人，退不

退休已不是個人的主觀願望了。

現在人的壽命長了，平均年齡不少於80歲。以60歲退

休年齡計，還有20多年的路要走，故“退休”實應視作人生

另一階段的開始。四十多年前，我們職業的選擇，時間的使

用多少是被動的，為口奔馳的。現在是時候想想自己真正喜

歡做些甚麼?想完成些甚麼?不要再老是為名為利作為出發

點，隨心一點，嘗試找出此人生階段的目標和樂趣吧。我相

信，真正喜歡做的事情，就算是無酬也是會嚷著上班的，更

加不會因可以下班而感到喜悅。

找到樂趣，找到喜歡做的事情才可算是真真正正的“退

憂-退下憂心”生活吧。

此機會全場奔走與世界各地回來的校友拍照留念。八時半晚

宴準時結束，大會提供免費接駁巴士，機鐵亦有正常班次行

走。參加者及工作人員能在晚上10時地鐵關閉前踏上歸途。

周年紀念的大型聚會一般都很例牌，眾多主禮嘉賓、重

要人物發言時間拖得很長。這一次參加者都明白機會來得不

易，時間緊湊，甚至要有心理準備應付突發不可知因素，但

結果竟造就了同學間珍惜的凝聚創新機會，真是締造了一次

校友同學之間的感恩凝聚傳承創新機緣，再次印證馬騮頭

七十二變傳奇。


